Los estudiantes muestran interés por cambiar la realidad de la sociedad



Jairo Ortiz, junto a estudiantes en una activiad social.

Lcdo. Jairo Ortiz Docente de Misiones Universitarias

En todas las carreras de nuestra universidad se dicta la cátedra de Doctrina Social de la Iglesia, cuyo objeto principal es la persona humana vista como imagen y semejanza de Dios (Gn 1,26), y el estudio y comprensión de salvaguardar su dignidad en todas sus magnitudes, para alcanzar un proceder acorde a la condición de hijos de Dios.

Esta forma de actuar está enrumbada hacia el alcanzar el bien común, que no es más que propender al bienestar del ser humano en sociedad y en todos sus ámbitos. Este proceder está circunscrito en el amor, que es connatural al ser humano.

La labor social

Es coordinada por el departamento de Misiones Universitarias y se viene llevando a cabo desde el segundo semestre del año 2005. Con los estudiantes se realizan varias actividades para recolectar dinero y luego ejecutar las acciones que cada grupo decide emprender. Dicha actividad se ha desarrollado en la ciudad de Ibarra en las siguientes instituciones:

La Aldea S.O.S. de Yahuarcocha

A finales del año 2005, quien dirigía esta casa de atención a niños nos propuso plantar árboles, para que los niños que allí son atendidos, apadrinen un árbol, comprometiéndose al cuidado de su árbol en riego, enfermedades. podas, etc. De esta manera se intentaba que los chicos de cierta forma puedan entender el mismo acto de atención y bondad que muchas personas ejercen sobre

Conseguimos los árboles en donación y los estudiantes juntamente con los niños plantaron los árboles, lo cual implicaba también un acercamiento entre los niños y los universitarios.

Escuela "Pedro Moncayo"

El director de este centro educativo solicitó ayuda y después de conocer el caso de tres familias en las que los padres tenían dificultades serias de salud y con impedimento para trabajar, decidimos realizar una contribución; para lo cual se decidió apoyarles económicamente para adquirir ciertas medicinas que les resultaba muy complicado conseguir por su limitada economía.

Casa de asistencia social "San José"

En este asilo de ancianos, venimos trabajando casi desde que iniciamos este tipo de labor; en él hemos realizado visitas semestrales en las que se ha celebrado la navidad, entregado en donación colchones, alimentación, sillas de ruedas, medicinas, cocineta, artículos de limpieza y más cosas que son elementales para el bienestar de quienes

allí son atendidos.

"León Ancianato Ruales". Allí hemos trabajado con los ancianos, logrando un acercamiento, conociendo las dificultades muchos, y descubrimos que una de las cosas más importantes que se puede realizar es acompañarles y el saber estar con ellos, apoyándonos también de actividades de esparcimiento como música, danza, baile (en mini fiestas) y más. Además hemos entregado en donación: varias sillas de ruedas, medicamentos, un nebulizador, alimentación; también, más de una vez se pintaron ciertas áreas de la

Ancianato "Lucila Maya de Proaño"

Se ha visitado a los ancianos y hemos compartido con ellos; también hemos colocado pasamanos en los pasillos del lugar, entregamos alimentos, andadores, vajilla, cocineta industrial y pequeñas cosas más. Sin duda que la labor social que hemos desarrollado con los diferentes grupos de estudiantes ha dejado una huella en quienes fueron atendidos y claro está, en cada estudiante, porque se han descubierto otras realidades y la importancia de tener presente la necesidad de ser personas que pongamos nuestra atención ya no solo a nuestras necesidades, sino de manera especial en las de los demás. Es importante tener presente que en el caso de los ancianatos y la aldea S.O.S. se ve mucho dolor, ya que en la gran mayoría de casos sus familiares les han abandonado y las visitas se vuelven como un bálsamo para sus penas.

De tal manera que no solamente se pretende conocer la teoría que expresa la Doctrina Social de la Iglesia, sino también, la relación directa que existe entre el amor y el servicio.



Jóvenes de la PUCE-SI dieron lo mejor de sí en la Misión Ecuador organizada por los Misioneros Identes desde la UTPL.